

4 Politique

Élection du deuxième adjoint au maire de Cocobeach

Le candidat RPG Simon Pierre Ebe Nze porté au pinacle

SCOM

Cocobeach/Gabon

C'EST dans une salle comble que les 11 conseillers formant le collège électoral de la mairie de Cocobeach, chef-lieu du département de la Noya, ont procédé, hier, à l'élection du deuxième adjoint au maire de cette institution. Le conclave qui a porté au pinacle Simon Pierre Ebe Nze, l'unique candidat présenté par le Rassemblement pour le Gabon (RPG), s'est tenu sous les auspices du préfet, Emile Mbou. Les responsables politiques et administratifs de la localité espèrent que ce scrutin sera le dernier, avant les prochaines joutes électorales. Car, regrettent-ils, cette administration dé-



Le maire de Cocobeach installant son adjoint au terme de l'élection.

centralisée a beaucoup pâti de l'instabilité qui prévalait au niveau de son sommet stratégique. Le mode de scrutin retenu par le collège électoral est, comme lors de l'élection de décembre dernier, le vote à main levée. Cette option approuvée par 10 conseil-

lers contre 1, a permis au candidat Simon Pierre Ebe Nze d'obtenir 10 voix favorables sur les 11 votants. Un seul ayant décidé de s'abstenir. L'opération supervisée par le bureau composé essentiellement d'élus municipaux, s'est déroulée dans le calme et



Le préfet de la Noya lors de la proclamation des résultats de l'élection.

la discipline. Une exigence à laquelle le préfet Emile Mbou attachait du prix. Au même titre que la réserve dans la prise de parole et le respect du secret professionnel. Deux consignes que le patron de l'administration déconcentrée de la Noya a expressément don-

nées à l'élu. Avant de convier le maire central et son nouveau staff, à privilégier la concertation, en vue de mieux atteindre leurs objectifs. Présent à ce conclave, le responsable politique de la commune de Cocobeach, et non moins secrétaire gé-

ral adjoint du Parti démocratique gabonais (PDG), Fidèle Angoue Mba, a d'emblée appelé le nouveau bureau du conseil municipal, et partant, l'ensemble des citoyens, à un nouveau départ dans la paix et le développement. «Notre localité ne saurait être vouée à un avenir radieux, si la haine, la critique stérile et les intrigues nourrissent le quotidien de ses habitants. Il y a un temps pour la campagne, un autre pour que les responsables soient installés et travaillent, et puis un moment où ces derniers doivent faire le point de ce travail. Notamment à l'issue de cette mandature», a confié l'homme politique qui a, le premier de l'ère multipartite, occupé le strapontin de maire de cette commune en 1997.

Trois questions à... Joseph Christian Onguili

" J'accueille l'élection du grand-frère Ebe Nze avec satisfaction "

Propos recueillis par .SCOM

Cocobeach/Gabon

C'est le sentiment exprimé à chaud par le maire de Cocobeach.

L'union. Monsieur le maire, sans faire dans la langue de bois, on peut très bien convenir que votre mandat connaît de nombreux soubresauts. Le dernier en date étant l'exclusion du Rassemblement pour le Gabon (RPG) de l'ex-deuxième adjoint. Comment l'avez-vous pris ? Et que dire du nouveau collaborateur élu par votre collège ?

Joseph Christian ONGUILI : Je peux vous dire que l'éviction de mon collaborateur a constitué une perte énorme. D'autant que nous avons listé ensemble les objectifs à atteindre. Le deuxième adjoint au maire sortant est un grand-frère très outillé dans l'administration publique, sur lequel je comptais m'appuyer énormément. C'est dire que nous avons perdu un maillon fort



Le maire de la commune de Cocobeach, Joseph Christian Onguili.

de la chaîne de notre système. J'accueille par ailleurs l'élection du maire Simon Pierre Ebe Nze avec beaucoup de satisfaction et de soulagement. Les missions régaliennes de la mairie étant immenses, il m'était impossible de les assumer, en étant privé de la contribution de ce cadre inélectable que constitue le deuxième adjoint au maire. Si nous étions handicapés depuis le départ du maire Urbain Ntoutoume

Eyene, l'entrée du grand-frère Ebe Nze peut être accueillie avec beaucoup d'optimisme. Car, je sais qu'il a beaucoup d'amour pour le travail.

S'agissant du chronogramme de travail que vous vous êtes fixé, quelles sont les principales préoccupations qui vous tiennent à cœur ?

- Trois préoccupations essentielles. Il y a d'abord la remise à jour des financements de l'institution. Parce que notre solde est considérablement déficitaire. A ce titre, je pense que, grâce à Dieu et aux recouvrements que nous réalisons, ce problème ne sera plus qu'un mauvais souvenir. Ma deuxième préoccupation est liée à la pluviométrie à Cocobeach, à l'origine de la présence des hautes herbes. Nous avons soufflé un peu avec la saison sèche. Certes. Mais, il va falloir nous remettre au travail à partir de septembre. Aussi, avons-nous à cœur de mettre l'entretien permanent de la ville à jour. La dernière préoccupation touche directement le personnel, avec l'épineuse question des finances. Pour faire face à ce problème, nous avons même dû demander à certains personnels d'observer un petit temps d'arrêt. De sorte que

l'institution reprenne un peu du poil de la bête sur le plan financier. Nous sommes toutefois sûrs que d'ici le début de l'année prochaine, cette question aura également trouvé des réponses satisfaisantes.

Face au problème de la masse salariale, la question de la compression des effectifs de la mairie a effectivement taraudé les esprits ici à Cocobeach. Pouvez-vous être plus clair à ce sujet ?

- Une meilleure issue devra être trouvée afin de ne pas arriver à pareille extrême. Nous travaillons avec nos deux tutelles qui nous accompagnent activement dans la recherche de solutions adéquates à la faveur de cette difficile épreuve. Vous n'êtes pas sans ignorer que le budget que nous avons voté n'a pas été approuvé. Vu que c'est plutôt la reconduction qui nous a été imposée. Qu'à cela ne tienne, il faut reconnaître que les mesures draconiennes à nous imposer, permettent aussi au bureau de déployer plus d'efforts. Car, l'argent prélevé par les collectivités doit aller dans les caisses du Trésor. Ce n'est que dans cette perspective que nos ressources iront crescendo. Et ce, pour le bien de tous nos agents.

Félicitations au président de la République, Ali Bongo Ondimba

• Monsieur le président et Cher frère, Il m'est agréable de vous adresser, au moment où la République gabonaise commémore sa fête nationale, le 17 août 2017, mes vives et chaleureuses félicitations. J'y joins mes vœux de paix et de bien-être pour le peuple gabonais frère. J'ai la conviction que grâce à notre volonté commune, le Cameroun et le Gabon renforceront chaque jour davantage leurs excellentes relations d'amitié et de coopération. Veuillez agréer, Monsieur le président et Cher frère, les assurances renouvelées de ma très haute considération.

Paul BIYA
Président de la République du Cameroun

• Monsieur le président de la République, J'ai l'honneur d'adresser à Votre Excellence ainsi qu'au peuple gabonais, mes cordiales félicitations, à l'occasion de la

célébration du 57ème anniversaire de l'Indépendance de votre pays.

J'espère sincèrement, en cette occasion, que les relations bilatérales qui existent entre nos deux pays continueront à se renforcer davantage dans les années qui viennent, pour le bénéfice de nos nations respectives.

Je voudrais saisir cette opportunité pour souhaiter à Votre Excellence une bonne santé et à l'ensemble des citoyens gabonais, paix et prospérité. Respectueusement.

Janos ADER
Président de la République de Hongrie

• Monsieur le président, Au moment où le peuple frère gabonais s'apprête à célébrer dans l'allégresse l'anniversaire de sa fête nationale, il m'est particulièrement agréable de vous adresser, au nom du peuple togolais, de son gouvernement ainsi qu'en mon nom propre, mes

très vives et chaleureuses félicitations, Je voudrais saisir cette heureuse occasion de communion nationale et de souvenirs pour votre pays, pour me réjouir des excellentes relations d'amitié, de coopération et de solidarité qui existent entre le Togo et le Gabon.

Je souhaite vivement les voir se renforcer et se diversifier davantage pour le bonheur de nos populations respectives. Par ailleurs, je reste convaincu que notre engagement commun en faveur d'une Afrique unie et prospère sera, sans nul doute, couronné de succès.

En renouvelant mes vœux ardents de santé et de bonheur pour vous-même et pour votre famille, ainsi que ceux de paix et de concorde nationale pour le peuple gabonais, je vous prie d'agréer Monsieur le président, les assurances de ma très haute considération.

Faure ESSOZIMNA GNASSINGBE
Président de la République du Togo

• Excellence, Monsieur le président, Veuillez agréer mes sincères félicitations à l'occasion de la Fête nationale, la Journée de l'Indépendance.

Je reste convaincu que les relations d'amitié et de coopération qui existent traditionnellement entre la Russie et le Gabon se développeront davantage pour le bien-être de nos deux peuples dans l'intérêt de renforcement de la stabilité et de la sécurité régionale.

Je tiens à vous exprimer mes vœux de bonne santé et de succès, et à tous citoyens gabonais ceux de la paix et de la prospérité. Avec mes sentiments distingués.

Vladimir POUTINE
Président de la Fédération de Russie